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Abogado Jorge Jara confirmó los resultados
Municipalidad sanfelipeña obtiene
79% de cumplimiento en Transparencia
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Alumnos deponen
toma tras reunión
con Alcalde Freire
Edil se comprometió a que de ahora en adelante los estudiantes
tendrán prioridad para el uso de los recursos del establecimiento

Se llamará a concurso público para Director titular

AL CÉSAR LO QUE ES DEL CÉSAR.- Estas mujeres conformaron un comité para gestionar
pavimentación en Algarrobal, proyecto que ya se está ejecutando por la vía Pavimentos Partici-
pativos del Serviu. Luego que la secretaria de la junta vecinal de esa poblacion diera una
entrevista a Diario El Trabajo en la que se acreditara los logros no gestioandos, estas damas
reclaman su accionar. Foto Roberto González Short.

Yarlén atendida por especialistas
Daem traslada a niña
ciega de Algarrobal a
una escuela especial
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En Plaza Cívica de San Felipe
Municipio y el Banco
Estado realizan hoy la
Expoempresa 2013
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Defienden el agua de Aconcagua
Invitan a participar en
marcha este sábado a
partir de las 18:00 horas
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En carrera de Viña del Mar
Mauro Villagrán hará
dupla con su mascota
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En Torneo de la Liga Vecinal
Pedro Aguirre Cerda
busca recuperar todo
el terreno perdido
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Ya oficializó su candidatura
Mario Sottolichio será
candidato a Core del
PPD en San Felipe
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Criticó postura del Concejo
Concejal Muena a favor
de los terrenos del Fiscal
para el nuevo estadio
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Es precisamente en el
siglo XVIII que hay un
interés por parte de los
Franciscanos de estable-
cerse en el valle del Acon-
cagua, específicamente
en el sector de Curimón,
y la razón que impulsa
este constitutivo es a “(…)
las actividades misiona-
les realizadas allí por la
parroquia de Aconca-
gua. De las órdenes reli-
giosas, es la de los fran-
ciscanos -dependientes
del Colegio de Castro- la
que se va a establecer
allí fundando un conven-
to que será primero mi-
sión indígena y más tar-
de monasterio.

“En el año 1713, es-
tando los indígenas con-
vertidos a la religión ca-
tólica, se pidió que la
Casa Misional se hiciera
convento, lo que fue
aprobado en el año
1748”.

De lo mencionado,
“(…) El año 1719 se co-
mienza la construcción
del Convento de San
Francisco de Curimón;
un segundo claustro en
1720 y la iglesia inaugu-
rada en 1727”.

Sobre la materiali-
dad del conjunto, hay
que advertir que “(…) en
Valparaíso se encontra-
ban vigas destinadas a
construir una iglesia y
se esperaba la llegada de
un buque de Valdivia,
que debía traer el resto
de las (vigas) necesarias.
En la misión había 114
tablas de alerce y en Val-
paraíso 600, pagaderas
con trigo. Además de es-
tos materiales traídos de
la región austral, por in-
termedio del puerto de
Valparaíso, se emplea-
ban también otros de la
zona, como piezas de ca-
nelo y algarrobo, varillas

Gastón Gaete Coddou, Profesor UPLA,  Campus San Felipe
Coordinador Línea patrimonial
Departamento Disciplinario de Historia

Presencia franciscana en Chile
Segunda Parte: Presencia en el Aconcagua

de cañas y colihues, adobes,
tejas cocidas en el mismo
convento”.

En relación a San Feli-
pe, en las cercanías de la
urbe sanfelipeña se empla-
za la localidad de El Almen-
dral, que nació en el siglo
XVIII al amparo de la Capi-
lla de Nuestra Señora del
Rosario y que, según cons-
ta en la descripción del lu-
gar de Ruiz Zaldívar, “(…)
es un pueblo histórico, le-
gendario y pintoresco de
San Felipe de Aconcagua.
Existe desde tiempos inme-
morables y ningún histo-
riador ha podido descifrar
el origen de su nombre. Se-
guramente, en tiempos
pretéritos, fue una tierra
poblada de muchos almen-
dros.

“Se sabe que antes de
llegada de los españoles,
este poblado -como Curi-
món, Santa María, Putaen-
do y otros- ya existía y era
habitado por los aborígenes
chiquillanes que se dedica-
ban al pastoreo, a la caza y
la siembra de maíz. El ce-
rro que rodea al caserío del
Almendral se conoce desde
tiempos remotos como Ya-
dive”.

En cuanto a la geogra-
fía política administrati-
va, El Almendral -en
1813- es incorporado como
distrito comunal de San
Felipe.

Fue en el siglo XIX y
precisamente hacia 1859,
cuando por iniciativa de
los Franciscanos se inicia
la prospección e idea de es-
tablecer un nuevo conven-
to y, en este sentido, des-
taca la función de los fun-
dadores; cuatro padres del
‘Colegio de Propaganda
Fide’: Padres Juan Pom-
pei, Septimio Bogambi,
Diego Chuffa y Antonio
Gavilucci, pertenecientes
a los Padres Franciscanos

Italianos que tenían como
“(…) principal preocupa-
ción de estos padres fueron
las misiones en Chiloé y
para tal fin traían a jóve-
nes religiosos a Chile.
Ellos llegaban en barco a
Valparaíso y no conocían
ni las costumbres, ni el
idioma de Chile, y el cli-
ma y condiciones de vida
les eran extraños. Se les
instalaba pues, en un lu-
gar cercano para que ter-
minaran sus estudios y se
prepararan para su tarea
de misioneros en el sur de
Chile. Este fue el origen de
El Almendral, como así
mismo el de El Barón, en
Valparaíso, y entre los
cuales existía un inter-
cambio de conocimientos
filosóficos y teológicos”.

Para llevar a efecto la
construcción de la nueva
infraestructura francisca-
na, se hizo necesario tener
el terreno para el inicio de
las obras y, en este sentido,
en 1859 hay que conver-
ger que una familia de El
Almendral (Silva), ofreció
al padre franciscano Juan
Pompei una capilla (del
Rosario) con el fin de crear
un monasterio. No tardó el
padre Pompei en informar
a Vice Prefecto padre Anto-
nio Gavillucci y fue el pro-
pio Pompei que recibió esta
donación a la que se nexó
un pequeño sitio. Dicho
acto de cesión quedó regis-
trado en escritura pública
del 31 de mayo de 1860.

“El capital donado, se-
gún inventario era de
$3.389,30, es decir, una
capilla ruinosa, una casa
en malísimo estado, unas
cuantas plantas de naran-
jos y parras sobre 2.592
metros cuadrados y 5 de
terreno irregular, es decir,
lo que actualmente ocupa
la iglesia de San Antonio de
Padua”.

Uno de los errores más fre-
cuentes que están cometiendo los
jóvenes respecto a los procesos
electorales, es declarar que mayo-
ritariamente no van a votar. De
esta forma, les hacen el trabajo
más fácil a los políticos al antici-
parles su bajo interés en partici-
par, y éstos -buscando maximizar
su rendimiento electoral- se con-
centran en la población que sí afir-
ma que concurrirá a las urnas. Por
lo mismo, en general las propues-
tas enfocadas en los jóvenes no
concentran mucho espacio de
atención por parte de los candida-
tos presidenciales. Lo ideal sería
que los propios políticos se pre-
ocuparan mucho más de estas te-
máticas, pero aquella lógica hasta
el momento no ha funcionado.
Entonces, son los propios jóve-
nes quienes tienen que cambiar la
visión que se tiene de ellos.

Respecto a las primarias de este
30 de junio, una reciente encuesta
del Injuv ha mostrado que sólo el
27% de los jóvenes entre 18 y 29
años está seguro que irá a votar; el
28% que quizás; y el 44% está se-
guro que no. Donde las mujeres
(30%), el grupo socioeconómico
alto (38%), y quienes habitan en la
Región Metropolitana (30%)
muestran mayor disposición de
concurrir a las urnas, entre aque-
llos que están seguros de votar.

   Nelson Leiva E. Técnico en Administración

Jóvenes chilenos: para hacer
cambios, hay que votar

Evangelio del domingo 28 de julio

Padre Nuestro

UTM Julio-2013Julio-2013Julio-2013Julio-2013Julio-2013 40.085,0040.085,0040.085,0040.085,0040.085,00

IVP
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

UF
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

26-07-2013 22.927,76
25-07-2013 22.923,34

I N D I C A D O R E S

26-07-2013 23.854,75
25-07-2013 23.853,66

Entre los que están seguros que no
van a votar, el 47% no lo hará
porque no le interesa la política, y
el 18% porque su voto no va a cam-
biar nada. El estudio además refle-
jó que el 92% de los jóvenes sabe
que habrán primarias presidencia-
les, y el 63% cree que éstas son un
buen mecanismo para elegir al
mejor candidato. Sin embargo, sólo
el 23% dice que no se puede votar
simultáneamente en las primarias
de la Alianza y la Concertación.
Además, muestran tener un alto
desconocimiento respecto a quie-
nes compiten en los respectivos
pactos electorales. Es decir, la gran
mayoría sabe que hay elecciones
pero no saben cómo votar ni quié-
nes son los candidatos.

Por otro lado, la encuesta se-
ñala que el 18% afirma que votó en
las elecciones presidenciales de
2009, y el 23% dice que lo hizo en
las municipales del año pasado. El
55% no se identifica con ninguna
posición política. Además, el 55%
considera que la Alianza y la Con-
certación son poco o nada diferen-
tes, y el 36% las ve como diferen-
tes o muy diferentes. Al mismo
tiempo, sólo el 18% piensa que los
candidatos presidenciales han he-
cho una buena campaña para mo-
tivar a los jóvenes a participar. Ante
esto cabe la pregunta, ¿cuántos jó-
venes -no militantes- se han visto

motivados a participar en las elec-
ciones primarias de este 30 de ju-
nio por los diferentes candidatos
presidenciales? Sin duda este tema
constituye un desafío para las elec-
ciones de noviembre.

A partir del conflicto estudian-
til en 2011, la principal forma de
expresión de los jóvenes la han
constituido las movilizaciones, pa-
ros y tomas, creyendo que podrán
hacer los cambios que buscan en la
sociedad. Sin embargo, tal conduc-
ta no se sostiene en el largo plazo.
En el fondo los cambios se hacen
en el Congreso por medio de la ins-
titucionalidad vigente, con las ini-
ciativas y políticas del presidente,
senadores, diputados, partidos po-
líticos, y escuchando las demandas
de la sociedad civil, pero llegando a
grandes acuerdos sociales que se
traduzcan en políticas públicas. Los
problemas que tienen los jóvenes
hoy en día en nuestra sociedad re-
quieren cambios importantes que
se deben hacer en los próximos
años. Por lo mismo, éstos podrían
contribuir más a las soluciones, y
un primer paso sería empezar a
votar masivamente. Si los jóvenes
participaran de ver la política di-
rectamente, lograrían cambios tras-
cendentales y no adoptar posicio-
nes pasivas, desde lejos o interac-
tuar en los medios sociales, sino
con su voto… ¡otro Chile habría!

Extracto del evangelio de Lucas Cap. 11.-

“Señor -dijeron sus após-
toles- enséñanos a rezar, como
Juan (el Bautista) les enseña a
sus discípulos”.

Él les dijo: “Cuando recen
digan: Padre Nuestro, santifi-
cado sea tu nombre. Que venga
tu Reino. Danos cada día el pan.
Perdona nuestras ofensas, por-
que nosotros perdonamos a los
que nos ofenden. No nos dejes
caer en tentación”.
Comentario

Las grandes verdades son
muy simples y sus enunciados
muy sencillos, para que todos
los entiendan. Se dice “a prue-
ba de tontos”.

Y esta oración tiene cua-
tro puntos muy claros.

1.- Santificado sea tu nom-

bre. “Gracias a la vida que me ha
dado tanto, me dio dos luceros”.
La compañera Violeta así lo sin-
tió y lo cantó y su muerte sigue
siendo una interrogante. Gracias
por los ríos, montes y estrellas que
tú creaste.

2.- El pan de cada día. Qué
terrenal, qué práctico, qué concre-
to, qué básico. Ahí te das cuenta lo
aterrizado que es Jesús. Mirando
el cielo, pero con los pies en la
tierra.

3.- Perdona, como nosotros
perdonamos.  Mi relación con el
prójimo, con el próximo, el que
está a mi lado, al que debo amar y
soportar y viceversa. El amor a
Dios no es completo sin el amor a
los hombres. Uno sin el otro care-
ce de sentido.

El pan para comer, Dios
para vivir y el prójimo que per-
donamos y que nos perdona
para vivir en comunidad, en
familia, en la patota, en la pega,
en el barrio. Nunca estamos
solos.

4.- Y finalmente, “no nos
dejes caer”.

Somos ahí nomas. Los
errores aparecen a diario. No
siempre llegamos a la meta. A
veces se nos pierde el camino.
De éxitos sabemos y de cagadas
también.
Hermosa y práctica oración.

Puede ser una buena ‘hoja
de ruta’, para el que cree, para
el que no cree y para el que dice
no creer.

Estanislao Muñoz.



EL TRABAJO Viernes 26 de Julio de 2013 33333CRÓNICA

Odontólogo General
Clínica Río Blanco S.A.  ubicada en la Ciudad de Los Andes,  requiere contratar
Odontólogo General.

Los requisitos son:

* Certificado de Título
* 2 años de experiencia
* Horarios a convenir
* Residencia en la zona

Se invita a quienes cumplan con estos requisitos enviar Curriculum Vitae y
pretensiones de renta a Casilla electrónica contacto.profesionales@yahoo.es

Plazo de postulación: 31 de Julio de 2013.

INICIO MATRICULA LUNES 8 DE JULIO

CARRERAS VESPERTINAS – CUPOS LIMITADOS

Campus Avda. Miraflores 2260
San Felipe - 511414

www.uac.c

Sede Certificada en Calidad a Nivel
Nacional e Internacional por su Gestión
Académica y Administrativa

ADMISIÓN SEGUNDO SEMESTRE 2013

DERECHO

PROGRAMAS DE CONTINUIDAD DE ESTUDIOS

INGENIERIA COMERCIAL

INGENIERIA EN PREVENCION DE RIESGOS Y  MEDIO AMBIENTE

ISO 9001:2008

BUREAU VERITAS
Certification

Aranceles a
TU Alcance

Viernes Nublado y probables Mín. 4º C
precipitaciones Máx. 14º C

Sábado Nublado Mín. 1º C
Máx. 19º C

Domingo Nublado Mín. 3º C
Máx. 21º C

Viernes Nublado, ocasionalmente Mín. 3º C
nubosidad parcial Máx. 20º C

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Según Consejo Nacional de Transparencia

Municipalidad de San Felipe obtiene un 79% de cumplimiento en Transparencia

Jorge Jara Catalán, Abogado Municipal.

Cifra está muy por sobre el 34% obtenido
en los meses antes de enero de este año,
destacó el abogado municipal Jorge Jara.

Desde el año 2009,
todos los servicios pú-
blicos y entre ellos los
municipios, están obli-
gados a cumplir con una
serie de disposiciones
de la ley que estableció
un sistema para medir
rangos de transparencia
en el ejercicio de un go-
bierno comunal y cuya
información debe estar
a disposición de los
usuarios.

La Municipalidad de
San Felipe ha cumplido
con esa disposición des-
de que comenzó a regir la
Ley, y de hecho en la úl-

tima evaluación realiza-
da por el Consejo Nacio-
nal de la Transparencia,
que es el órgano rector
de este procedimiento, el
municipio tuvo un au-
mento sustantivo en el
cumplimiento de la Ley
de Transparencia, en re-
lación al año 2012, alcan-
zando un porcentaje de
79%, después de estar en
sólo un 34%.

El período de evalua-
ción corresponde hasta

el mes de mayo, lo que
corresponde a una medi-
ción semestral, es decir
durante los primeros
meses de gestión del Al-
calde Patricio Freire, una
situación que deja bas-
tante satisfecha a la admi-
nistración del jefe comu-
nal, pero con tareas pen-
dientes, con la idea de lo-
grar un mucho mejor
porcentaje en los años
que restan al jefe comu-
nal.

“El Alcalde Patricio

Freire, cuando realizó su
campaña y llegó a la Mu-
nicipalidad, comprome-
tió que el ejercicio de su
función, como primera
autoridad comunal, la
iba  a hacer de cercanía
con la gente, un munici-
pio de puertas abiertas,
y no solamente las puer-
tas, sino que las venta-
nas, no hay muros acá
que puedan ocultar la in-
formación. Toda la infor-
mación es pública y nos
hemos acogido a todos
los requerimientos lega-
les en esta materia, y es-
tamos satisfechos por

ese comportamiento”,
aseguró el Abogado Mu-
nicipal Jorge Jara Cata-
lán.

Entre los aspectos
que toma en cuenta el
Consejo de Transparen-
cia para entregar esta ca-
tegorización, se cuentan
la información referida a
los contratos que la Mu-

nicipalidad celebra con
terceros, lo referente a
los decretos, contratos y
ordenanzas, por nom-
brar algunos.

El desafío ahora para
el municipio es cumplir
con esta obligación, me-
jorando aún más el por-
centaje en los próximos
meses.

Diario
El Trabajo

DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2
Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR
EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Siempre Juntos
«El Matinal del Valle»

12:00 Dibujos Animados

12:30 Cocinando con José An-
drés

13:00 Al sur del Mundo

14:00 VTV Noticias Ed. Medio-
día

14:40 Música en VTV

15:00 Novasur

17:00 Música en VTV2

18:30 VTV Noticias Ed. Tarde

VIERNES  26 DE JULIO

19:00 LifeESPECIAL
DOCUMENTALES

21:00 Arcatel Noticias

21:30 VTV Noticias Ed. Central

22:20 VTV Tiempo

22:25 Guante Blanco

00:00 VTV Noticias Ed. Noche

00:35 Iglesia Universal del
Reino de Dios

01:10 Siempre Juntos (rep)

02:05 Finalización de Transmisión
para señal abierta

OPINION

Asfalto camino Los Patos: una nueva
promesa incumplida del Gobierno

Definitivamente la promesa
de asfaltar el camino que une Ca-
sablanca con Los Patos se ha
transformado en otra mentira
más de las autoridades de Go-
bierno que no han sido capaces
de cumplir la palabra empeñada.

Resulta patético ver como
hoy día y después de meses y
meses de promesas, los vecinos
de Los Patos siguen soportando
el enorme tierral que originan los
vehículos que transitan a diario
en gran cantidad por dicho cami-
no, sin que ninguna autoridad de
gobierno se dé el mínimo trabajo
de buscar una solución definiti-
va a este tema.

En más de una reunión efec-
tuada en el sector de Los Patos
la Gobernadora Patricia Boffa
comprometió gestiones y ofre-
ció soluciones que hasta el día de
hoy nunca se han materializado
en lo relacionado a agilizar el as-
falto del camino, que forma par-
te del trabajo que debe desarro-
llar la empresa que ejecuta las
obras de construcción del embal-
se Chacrillas.

Nota aparte merece la visita
del Seremi de Obras Públicas Pe-
dro Sariego, quien con todas sus
letras se burló en la cara de todos

por Patricio Gallardo M.

los humildes vecinos de Los Pa-
tos, entregando anuncios que ni
él mismo fue capaz de asegurar
que se cumplirían y los que ob-
viamente hasta la fecha quedaron
en una promesa más, reflejando
como las autoridades de gobierno
no han podido por un lado cum-
plir las promesas de buenas in-
tenciones y por otro ponerse los
pantalones para que la ganadera
Tongoy no les doble la mano con
exigencias económicas en lo rela-
cionado a expropiaciones que van
a orilla de camino.

En nuestro medio, en más de
una ocasión hemos insistido en la
urgencia que requiere que dicho
camino sea prontamente asfalta-
do y luego de aquello vienen res-
puestas y respuestas de autori-
dades de gobierno que al parecer
siguen creyendo que los vecinos
de Los Patos o son estúpidos o
mejor dicho se tragarán la pildori-
ta que cada cierto tiempo dan.

En la última visita del Presi-
dente Sebastián Piñera, que por
cierto llegó en helicóptero hasta
Los Patos, dos camiones algibe
regaron el polvoriento camino
que une Casablanca y Los Pa-
tos, a propósito de las distintas
autoridades que pasarían por

dicho camino y la pregunta es
¿habrá que pedirle al presidente
Piñera que venga a menudo a Los
Patos para que los vecinos no
sigan tragando tierra? Aunque
para muchos sea molesto, el úl-
timo anuncio fue que el primero
de este mes comenzarían los tra-
bajos de asfalto del camino Los
Patos, pero claramente se ha
transformado en una promesa
más que este gobierno no ha sido
capaz de cumplir y que para
muchos sigue siendo una gran
mentira, pues lo más probable
es que el camino que une Casa-
blanca con Los Patos se asfalte
solo en algunos tramos cuando
el Embalse Chacrillas ya esté ter-
minado.

Albergue municipal opera a plena
capacidad en días de  bajas temperaturas

Pablo Silva, director de Desarrollo Comunitario.

Los grados bajo
cero que se han senti-
do en las últimas ma-
drugadas en la comuna
de San Felipe, han sig-
nificado que el alber-
gue que mantiene la
Municipalidad de San
Felipe y que acoge a las
personas en situación
de calle se encuentre en
su máxima capacidad.

Hasta la casa que se
ubica en calle Riquel-
me N° 59 han llegado
unas 23 personas, va-
rias más de la capaci-
dad que tenía original-
mente la casa de acogi-
da, situación que se
debe principalmente
por las bajas tempera-
turas que se han senti-
do en el valle de Acon-
cagua, con varios gra-
dos bajo cero y que han
obligado a las personas
en situación de calle a
refugiarse en un lugar
abrigado, donde cuen-
tan con una cama seca
y comida caliente.

El albergue está a car-
go de un equipo de pro-
fesionales multidiscipli-
nario, que se encarga de
atender las necesidades
de estas personas, que
viven normalmente en la
calle y que en algunos
casos no tienen familia-
res que los acojan.

“Las personas están
contentas, tenemos dis-
tintos tipos de estructu-
ras metodológicas para
trabajar con ellos y desa-
rrollamos intervencio-

nes psicosociales, y con
eso generamos un apor-
te y un desarrollo a la
población que acogemos
en este lugar”, dijo Pablo
Silva, director de Desa-
rrollo Comunitario.

Además en los próxi-
mos días se comenzará a
desarrollar el programa
Ruta Noche, iniciativa
que contempla el reco-
rrido de la ciudad para
ayudar y acoger a los ve-
cinos en situación de ca-
lle.
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SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

343538

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

AYUDA
ENCUENTRE VERDAD
PARASICOLOGA-TAROTISTA SRA. YAMIRA
Oriente su vida hacia el futuro, salga de la duda que lo

atormenta, no confundirla con similares, más de 30 años
atendiendo al público de Aconcagua

Unión de pareja no importa la razón ni la distancia,
soluciono todo tipo de problemas por muy difícil que sea

100% garantizado en presencia de cliente
Se paga después del resultado

Valor consulta tarot $ 3.000 Se hacen consultas especiales

RESERVE SU HORA 034-915610 - 98018750
ATIENDE EN SU PROPIA CASA

AVDA. MIRAFLORES 1266
A PASOS DE AV. YUNGAY - SAN FELIPE

Alumnos deponen toma del Liceo tras mediación de Alcalde Freire
A su fin llegó la toma

del Liceo Roberto Hume-
res, luego que el Alcalde
Patricio Freire se reunie-
ra en horas de la tarde de
este jueves con los diri-
gentes del Centro de
Alumnos, entregando la
autoridad comunal una
respuesta concreta al pe-
titorio que realizaron los
alumnos durante esta se-
mana.

Los alumnos se ha-
bían mantenido en toma
desde el miércoles y pre-
sentaron el petitorio al
Alcalde Freire, quien

concordó con las necesi-
dades de los alumnos,
por ello se comenzó a
trabajar de inmediato en
la respuesta al alumnado,
con la idea de mejorar las
condiciones de los esco-
lares al interior de este
tradicional estableci-
miento educacional.

Entre algunos de los
puntos más importantes
de la respuesta entrega-
da por el Alcalde Freire,
destacan la situación del
director del estableci-
miento, cargo que será
provisto por concurso

público, por lo que el
municipio instruirá su
elaboración y publica-
ción de acuerdo a la nor-
mativa legal vigente.
Respecto de la ausencia
de profesores, se instru-
yó que los remplazos se
ejecuten en el tiempo jus-
to. Además se crearán las
instancias que permitan
a los alumnos, padres y
apoderados, participar
en decisiones relevantes
para la comunidad edu-
cativa y que ellos sean
actores relevantes en las
determinaciones que los

involucran directamen-
te.

En otro punto se esta-
blece el desarrollo de un
programa en materia de
sexualidad, donde las Di-
recciones de Desarrollo
Comunitario y de Salud
Municipal puedan im-
partir talleres didácticos
en esta materia. Además
se revisará el contrato
que se mantiene con el
local en el interior del es-
tablecimiento, el que será
fiscalizado por funciona-
rios del Sernac. También
se habilitará un espacio
físico necesario para las
reuniones del Centro de
Alumnos, tanto para las
directivas de cada curso,
como para asambleas
masivas de estudiantes.

En otro de los puntos
se propone crear una
mesa tripartita entre los
alumnos, dirección del
establecimiento y la
DAEM, con el objetivo de
discutir, analizar y resol-
ver los temas más rele-
vantes y que involucran
a todos estos actores con
el mismo nivel de parti-
cipación de ellos, espe-
cialmente cuando se
aborden decisiones de
movilización estudiantil.

Además en conjunto
con la dirección se prio-
rizarán los espacios y re-
cursos con los que cuen-
ta el recinto educacional
a fin de que sean prime-
ramente los alumnos los
que se beneficien con las
garantías y bondades que
éste ofrece a la comuni-
dad.

En cuanto a la radio se
definió que su adminis-
tración se desarrolle en
forma conjunta de un do-
cente a cargo y el alum-
nado, y se velará por la
reintegración de los artí-
culos que forman parte
del patrimonio centena-
rio del establecimiento.

Asimismo la DAEM
trabajará en crear políti-
cas de desarrollo a través
de convenios, que permi-
tan a los alumnos que
cursan carreras técnico
profesional, vincularse
con las distintas fuentes
laborales que se les pre-
senten.

En otro de los puntos,
la UTP y la DAEM elabo-
rarán instancias para ins-
truir al alumnado acerca

del ingreso a universida-
des, institutos de educa-
ción superior, opciones y
postulaciones a becas,
además se revisará la si-
tuación de los alumnos de
octavo básico en cuanto
a la cantidad de educan-
dos y sus necesidades.

En términos de infra-
estructura, se crearán es-
pacios para la ejecución
de talleres que imparti-
rán clases musicales y ar-
tísticas y se revisarán los
espacios de uso comuni-
tarios y evaluarán el
mantenimiento y repara-
ción de los que sean ne-
cesarios.

Culmina recuperación de luminarias
de la cima del cerro de La Virgen

LOS ANDES.- La
Municipalidad de Los
Andes culminó los traba-
jos de recuperación de
las luminarias de la cima
del cerro de La Virgen
que habían sido dañadas
por vándalos.

Estos trabajos se eje-
cutaron en el marco del
mes aniversario de Los
Andes  como una forma
de realzar un sector que
puede ser apreciado des-
de toda la ciudad.

Cristian Veloso Nilo,
encargado de la Unidad
Municipal de Manten-
ción y Operaciones, indi-

có que para tales efectos
se reemplazó en su tota-
lidad el tendido eléctrico
existente en la cima del
cerro. “De acuerdo a esto,
se cambiaron el foco cen-
tral y los que iluminan los
cuatro costados de la vir-
gen. Además se instala-
ron luces en los tres más-
tiles de las banderas”,
sostuvo.

“Estas luminarias se
queman debido a la ac-
ción de inadaptados so-
ciales quienes les lanzan
piedras”, acusó Veloso,
quien hizo un llamado a
la comunidad y particu-

larmente a las personas
que llegan haciendo de-
porte hasta el lugar, “a
denunciar cuando vean
que se realizan hechos
vandálicos, como una
forma de conservar la
belleza de un sector que
nos pertenece a todos”,
enfatizó.

Finalmente, se infor-
mó que los trabajos an-
teriormente descritos se
ejecutaron con recursos
municipales.

Las autoridades llamaron a la comunidad a cuidar las ins-
talaciones del cerro La Virgen.

El Alcalde Patricio Freire se
mostró muy contento con la
determinación de los alum-
nos de entregar el liceo.
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En Plaza Cívica de San Felipe:

Banco Estado y Municipalidad de San Felipe  realizan hoy  la Expoempresa

Ministro de Minería: “Expansión Andina
244 es un proyecto importante para Chile”

La principal autoridad de la cartera llegó a
División Andina en su 43º aniversario y vi-
sitó la mina rajo para conocer en terreno
su futura ampliación según lo establece el
proyecto estructural que hoy se encuentra
en su etapa de Evaluación Ambiental.

“El aporte que este
proyecto hace al país es
tremendamente signifi-
cativo, posee las reser-
vas más importantes de
Codelco y amplía su ni-
vel de producción para
aumentar su aporte a
Codelco y, por ende, al
país”, señaló Hernán de
Solminihac, ministro de
Minería.

En su recorrido por
División Andina, llevado
a cabo el miércoles 24 de
julio, la máxima autori-
dad de la cartera llegó
hasta el mirador de la
mina rajo, donde pudo
conocer en terreno el
emplazamiento, ubica-
ción y desarrollo futuro
de la mina rajo según
consta en el Estudio de
Impacto Ambiental del
Proyecto Expansión An-
dina 244.

Con todos los res-
guardos que se requieren
para enfrentar las condi-
ciones climáticas propias
del periodo invernal de

la alta montaña, de Sol-
minihac pudo apreciar
que el sector en que el
rajo crecerá hacia Santia-
go se emplaza en la actual
mina Los Bronces, de
Anglo American; e iden-
tificar el sector de la ope-
ración donde se inter-
vendrían seis glaciares
de roca, tal como lo indi-
ca el Estudio de Impacto
Ambiental del proyecto.

Ante ello, de Solmini-
hac señaló que “éste es
un proyecto importante
para Chile, pero tiene que
seguir todos los elemen-
tos que están en la legis-
lación vigente de nuestro
país. Hoy está en una de
las diferentes etapas y es-
peramos que siga avan-

zando correctamente y
resolviendo los diferen-
tes temas para que se
vaya cumpliendo el regla-
mento que el país se ha
dado en este nuevo están-
dar del desarrollo de la
actividad económica del
país”.

Por su parte, Ricardo
Palma, gerente general de
División Andina, enfatizó
que “esta visita nos ha
permitido mostrar en te-
rreno la realidad del pro-
yecto, y desmitificar mu-
chas de las cosas que hoy
aparecen en la opinión
pública y que son erró-
neas”.

Agregó que “por ello,
de forma transparente,
toda la información del

proyecto está disponible
en la página web de Co-
delco; allí encontrarán lo
que quieran saber y
siempre estamos llanos a
conversar con la comu-
nidad para resolver sus
dudas, aclarar inquietu-
des, y así seguir fortale-
ciendo la relación de
confianza con todos
nuestros vecinos”.

Cabe mencionar que

la visita ministerial coin-
cidió con el 43º aniver-
sario de la División Andi-
na de Codelco, que fue
celebrado con un al-
muerzo de camaradería
en las instalaciones del
comedor Hilton, que se
encuentra en el área in-
dustrial.

Allí, el ministro envió
un afectuoso saludo a to-
dos los trabajadores que

componen la organiza-
ción.

“Estoy muy contento
de estar acá en División
Andina, y quisiera apro-
vechar la oportunidad de
enviar mis saludos a to-
dos los trabajadores y
supervisores que son
parte de esta importante
División de Codelco, que
hoy cumple 43 años de
vida”.

El Ministro de Minería Hernán de Solminihac, destacó lo valioso que resultará la expan-
sión 244 de Andina.

El Administrador Patricio González junto a representantes del Banco Estado.

Hoy viernes en la pla-
za Cívica de San Felipe se
va a realizar una feria que
han denominado Expo
Empresa, que busca inte-
grar y consolidar un es-
pacio donde se puedan
realizar acuerdos y otor-
gar créditos que les per-
mitan a los empresarios
poder comprar maquina-
rias para sus negocios.

Otro punto importan-
te que se busca es que el
Municipio de San Felipe
ayude desde la perspec-
tiva del fomento produc-

tivo, aprovechando la
existencia de un departa-
mento que tiene la enti-
dad edilicia, el cual está
comenzando una nueva
etapa relacionada con la
vinculación con las Uni-
versidades, empresas,
para poder mejorar la
calidad de vida de las per-
sonas.

“En esta Expo Empre-
sa ponemos a disposición
nuestros funcionarios
expertos y por supuesto
hacemos el llamado a los
microempresarios a que

se informen, participen y
vengan este viernes 26 de
09:00 a 12:00 horas, a
esta actividad”, sostuvo
el administrador munici-
pal Patricio González.

Consultado por la par-
ticipación de la municipa-
lidad, González dijo que es
coordinar, generar con-
vocatoria y vincular de
manera directa a la gente
que está en la base de da-
tos de la Unidad de Fo-
mento Productivo.

Añadió que solamen-
te el Prodesal con sus dos

unidades frutícolas al-
berga a unos trescientos
agricultores de manera
directa: “Ellos van a es-
tar disponibles con la in-
formación y se ha gene-
rado la convocatoria di-
rectamente con ellos”,
dijo González.

En representación del
Banco Estado habló Juan
Carlos Latorre, quien se-
ñaló que ellos están or-
ganizando esta feria por
medio de un modelo que

tienen ya implantado
desde hace años.

La idea es poder vin-
cularse con Instituciones
Comunales y Regionales,
para llevar adelante una
instancia de negocio.

“Nosotros hicimos
una actividad similar
con la Municipalidad de
La Calera, este año nos
fuimos hacia al interior
por eso lo estamos ha-
ciendo en San Felipe, a
quien queremos agrade-

cer”, dijo Latorre.
En la feria van a haber

proveedores para que los
microempresarios pue-
dan visitar y realizar ne-
gocios que pueden cerrar
ahí mismo si cumple con
los requisitos para poder
optar a un crédito con
una tasa de interés más
baja.

La actividad es a con-
tar de las 09:00 hasta las
12:00 horas en la plaza
cívica de San Felipe.
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Requiere:
.- Vendedor(a) carnicero
.- Cajera(o)
.- Auxiliar de Bodega

Vendedor(a) carnicero
Lugar: San Felipe
Requisitos:
.-  experiencia en trabajo de   carnicería o rubro alimentos
.-  curso manipulación de alimentos

Cajera(o)
Lugar: San Felipe
Requisitos:
.-  curso de cajas o experiencia en el cargo

Auxiliar de Bodega
Lugar: San Felipe.
Requisitos:
.- experiencia en trabajos relacionados con alimentos
.- experiencia en cargo 1  año
.- conocimientos en Word y Excel.
.- curso manipulación de alimentos

Cargos con capacitación permanente

Enviar currículum actualizado con antecedentes académicos
adjuntos y pretensiones de sueldo a :
trabajo@cecinasvenezia.cl  o Prat 991(Ex 101) San Felipe.

La superación no tiene límites:

Profesores aconcagüinos siguen realizando sus sueños
Carolyn
Moll, Helmut
Kauffmann y
Laura Ríos,
siguen
brillando en
nuestro
valle, pues
demuestran
ser como el
vino, cada
vez mejores
conforme
pasan los
años.

Secretario Ejecutivo Consejo Monumentos Nacionales realizó visita a Putaendo

Autoridades y dirigentes del Frente de Protección del Patrimonio de Putaendo visitaron
los corrales del Chalaco que está siendo postulado a Monumento Nacional.

PUTAENDO.- El Se-
cretario Ejecutivo del
Consejo de Monumentos
Nacionales (CMN), Emilio
de la Cerda, acompañado
de la Directora Nacional
de Educación, María So-
ledad Díaz, y la Coordina-
dora Regional del CMN,
María José Larrondo,
realizó una extensa visi-
ta a la comuna de Putaen-
do.

La visita, gestionada
por el Frente de Protec-
ción del Patrimonio, Edu-
cación, Cultura y Artes
de Putaendo, también
contempló la presenta-
ción del alcalde Guiller-
mo Reyes, el Presidente
del frente Joaquín Gallar-
do Astudillo, el vicepre-

sidente Noel Fuentes, en-
tre otros miembros,
quienes primeramente se
trasladaron hasta los Co-
rrales del Estero Chalaco
en Los Patos, donde Cer-
da conoció en terreno
esta obra que está siendo
postulada como Monu-
mento Nacional por par-
te del Frente.

Las autoridades ob-
servaron y recorrieron
detenidamente el lugar
donde Emilio de la Cerda
destacó el empodera-
miento que tuvo la comu-
na de Putaendo para de-
fender los corrales y que
definitivamente es una
construcción que debe
ser protegida.

Al ser uno de los ob-

jetivos centrales, las au-
toridades se trasladaron
hasta la casa del patrio-
ta José Antonio Salinas,
donde luego de analizar
varias alternativas so-
bre cómo recuperar el
inmueble, se generó un
consenso tendiente a
que en el plazo de seis
meses se investigará
para dar con el ‘dato
duro’ que relacione esa
vivienda con la historia
del patriota mártir, y
que en caso de que esto
no dé resultados, se re-
currirá a los anteceden-
tes que proporciona la
tradición oral, de mane-
ra de generar un infor-
me completo que permi-
ta enmendar el error

histórico que declaró
como monumento na-
cional una propiedad
del centro de la comuna
en el año 1972.

El recorrido finalizó

en el Centro de Desarro-
llo y Expresión Cultural
de Rinconada de Silva,
donde sus dirigentes lle-
varon al Secretario Eje-
cutivo del CMN y su co-

mitiva, a recorrer el Cris-
to de Madera y agasajar-
los con una degustación
típica de nuestra comu-
na.
Patricio Gallardo M.

Este año 2013 sigue
siendo uno de cosechas y
triunfos personales para
Helmut Kauffmann,

Director de la Escuela
María Espínola de Santa
María; recientemente él
recibió el grado de Magís-

ter. En esta fotografía de
Diario El Trabajo apa-
recen de izquierda a de-
recha, Carolyn Moll,
educadora diferencial,
especialista en proble-
mas de aprendizaje y de-
ficiencia mental. Actual-
mente ella se desempeña
hace ocho años como
docente y los tres últi-
mos años como Coordi-
nadora del Programa de
Integración en Panque-
hue, siendo además par-
te del Equipo Técnico de
la Daem.

Al lado de Kauffmann
aparece Laura Ríos,
Profesora de Educación
General Básica, Jefe UTP
de la Escuela ‘El Sauce’ de
Los Andes, su colegio es
líder en contextos de po-
breza. Ríos es una profe-
sora seleccionada por
CPEIP-Mineduc para
participar en Proyecto
conjunto con Universi-

dad de Harvard, para
realizar Estudio de Casos,
que relaten experiencias
exitosas de Liderazgo Pe-
dagógico.

Helmut Kauffmann,
Director Escuela María
Espínola Espinoza de San
Fernando, Santa María.

Este fue el primer lla-

mado que hizo el Minis-
terio de Educación y el
Centro de Perfecciona-
miento e Investigaciones
Pedagógicas (CPEIP)
para la formación de Di-
rectores de Excelencia,
seleccionados por Alta
Dirección Pública.

En Diario El Tra-

bajo  hoy felicitamos
públicamente a este trío
de profesionales en la
educación, ejemplos
claros de que siempre
podemos seguir forján-
donos metas y alcanzar-
las.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl



88888 EL TRABAJO  Viernes 26 de Julio de 2013COMUNIDAD

Salinas 348 - Fono: 2 51 52 44 - Twitter: @laradio10

07,3007,3007,3007,3007,30 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: Noticias en la 10Noticias en la 10Noticias en la 10Noticias en la 10Noticias en la 10
- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa

09,0009,0009,0009,0009,00 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: Conexión 10Conexión 10Conexión 10Conexión 10Conexión 10
- Carlos Guajardo y Marco A. Juri- Carlos Guajardo y Marco A. Juri- Carlos Guajardo y Marco A. Juri- Carlos Guajardo y Marco A. Juri- Carlos Guajardo y Marco A. Juri

12,0012,0012,0012,0012,00 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: DatomaníaDatomaníaDatomaníaDatomaníaDatomanía
- Carolina Santibáñez- Carolina Santibáñez- Carolina Santibáñez- Carolina Santibáñez- Carolina Santibáñez

13,0013,0013,0013,0013,00 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: Noticias en la 10Noticias en la 10Noticias en la 10Noticias en la 10Noticias en la 10
- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa- Carlos Novoa Novoa

14,0014,0014,0014,0014,00 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: Colócate en 10Colócate en 10Colócate en 10Colócate en 10Colócate en 10
- Roberto Mercado y Mauricio Henríquez- Roberto Mercado y Mauricio Henríquez- Roberto Mercado y Mauricio Henríquez- Roberto Mercado y Mauricio Henríquez- Roberto Mercado y Mauricio Henríquez

17,0017,0017,0017,0017,00 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: Hora MujerHora MujerHora MujerHora MujerHora Mujer
- Reyna Vanderbick- Reyna Vanderbick- Reyna Vanderbick- Reyna Vanderbick- Reyna Vanderbick

19,0019,0019,0019,0019,00 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: El Rincón del ArteEl Rincón del ArteEl Rincón del ArteEl Rincón del ArteEl Rincón del Arte
- Mauricio Fernández (Mimo Jahuel)- Mauricio Fernández (Mimo Jahuel)- Mauricio Fernández (Mimo Jahuel)- Mauricio Fernández (Mimo Jahuel)- Mauricio Fernández (Mimo Jahuel)

20,0020,0020,0020,0020,00 Hrs:Hrs:Hrs:Hrs:Hrs: Top GolTop GolTop GolTop GolTop Gol
- Jorge Vega, Matías Ortiz y Carlos Kramer- Jorge Vega, Matías Ortiz y Carlos Kramer- Jorge Vega, Matías Ortiz y Carlos Kramer- Jorge Vega, Matías Ortiz y Carlos Kramer- Jorge Vega, Matías Ortiz y Carlos Kramer

Porque
somos más

durante
todo el día

Una nueva alternativa informativa, musical, de compañía y entretención... ¡Sintonízanos!

95.1
Frecuencia Modulada

Yarlén Candia ahora es atendida por varios especialistas:

Daem trasladó a niña ciega de Algarrobal a escuela especial de San Felipe
«Tengo juguetes nue-

vos». Con esa frase nos
recibió la pequeña niña
no vidente, Yarlen
Candia, ahora de seis
años, cuando por parte
del Diario El Trabajo
le visitamos en su nueva
casa de estudios, pues ella
ya no estudia en la escue-
lita rural de Algarrobal,
sino que por directriz de
la Daem San Felipe, fue
remitida a la Escuela Es-
pecial Sagrado Corazón
de Jesús, en donde ahora
podrá recibir todas las

Yarlén Candia (al centro con lentes) y sus nuevos ‘’juguete-amigos’, como ella los llama,
está que no cabe de contenta en la Escuela Especial Sagrado Corazón de Jesús, pues ahora
la atienden especialistas para ayudarle a superar o adaptarse a su situación especial.
(Foto tomada con el permiso de los apoderados de los niños)

Directora de la Escuela Es-
pecial Sagrado Corazón de
Jesús, Beatriz Gallardo.

Rosa Reyes, abuela de Yar-
len Candia.

atenciones que ella nece-
sita, ya que el personal
que labora en esa institu-
ción cuenta con la capa-
citación adecuada.

«Mis amigos son mis
juguetes, porque con
ellos yo puedo jugar, aquí
tengo de esos juguetes de
todos los tamaños, pue-
do bailar, cantar y hasta
puedo ir a varios cursos
distintos, también estoy
contenta porque Tía Lo-
retto viene todas las se-
manas a darme clases de
Braille», comentó anima-

da la pequeñita Yarlen.
Diario El Trabajo

habló con la Directora de
la Escuela Especial Sagra-
do Corazón de Jesús, Bea-
triz Gallardo, quien expli-
có los detalles de la llega-
da de la niña.

«Este martes recibi-
mos a Yarlen en nuestra
escuela, ese mismo día
nos ‘enamoramos’ de
ella, pues es muy alegre
y dinámica, ella fue tras-
ladada por gestión de la
Psicóloga Carolina Gon-
zález, de la Daem San Fe-
lipe, y esta semana está
en evaluación, hasta que
oficialmente registremos
su matrícula», expresó
Gallardo.

Según esta funciona-
ria, la niña se integró sin
dificultad con sus nuevos
amigos y actualmente
está ubicada en el Grupo
5 de Multi-déficit aten-
cional.

«A Yarlen la tenemos
momentáneamente en la
sala 5 de la sección mul-
ti-déficit, pues sus tras-
tornos de aprendizaje
son varios, no sólo la ce-

guera, ella recibe aten-
ción de varios profesores
y asistentes en Educa-
ción Diferencial, sabemos
que ella logrará superar-
se mucho aquí», agregó
la directora.

La abuela de Yarlen,
Rosa Reyes, dijo a nues-

tro medio que «creo que
ahora mi nieta estará en
mejores manos, aunque
en Algarrobal siempre
me le brindaron apoyo,
hay que reconocer que
esta escuela posiblemen-
te tengan especialistas y
la puedan ayudar más, de

la oficina del Alcalde Frei-
re me llamaron, para in-
formarme que la próxi-
ma semana harían entre-
ga de los implementos
Braille para la niña», dijo
Reyes.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl
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Violeta Alcayaga del Comité de Pavimentación Algarrobal:

«No es justo que se atribuyan el trabajo que hizo nuestro comité»

Varias de las integrantes del comité pro-pavimentos de Algarrobal, visitaron durante la
mañana de este jueves el lugar donde se realizan las obras del Serviu, en Algarrobal
centro.

Aunque el polvo prevalece en Algarrobal, los vecinos no están molestos, pues desde hace
más de un siglo que esa comuna existe y pronto tendrán sus calles pavimentadas.

Ellas son parte de la Directiva del Comité de Pavimentación Algarrobal: Lorena Delgado,
Delegada; Fabiola Alcayaga, Tesorera; Violeta Alcayaga, Presidente (S) y Cecilia Verga-
ra, Secretaria. Mujeres que se pusieron las pilas para sacar adelante este proyecto en
beneficio de todos los vecinos.

Violeta Alcayaga, Presiden-
te (S) del Comité de Pavimen-
tación Algarrobal.

Luego que este miér-
coles fuera noticia en
Diario El Trabajo la
puesta en ejecución el
programa de Pavimentos
Participativos en la po-
blación El Asiento, y lue-
go también que una fun-
cionaria de la junta veci-
nal de ese sector diera
referencia a nuestro me-
dio sobre cómo se habían
logrado obtener los re-
cursos para que los veci-
nos hoy estén recibiendo
las obras en proceso,
mismas que implican la

pavimentación de tres
calles en Algarrobal, este
jueves las integrantes del
Comité de Pavimen-
tación Algarrobal ex-
presaron su desacuerdo
por las declaraciones
brindadas por una perso-
na que, según ellas, nada
tendría que ver en el de-
sarrollo y gestión de este
proyecto.

Según lo expresado
por estas mujeres, la
Junta Vecinal nunca es-
tuvo interesada en apo-
yar las gestiones ni para
facilitar la sede vecinal
para una reunión, razón
por lo cual se mostraron
molestas con lo dicho por
Margarita Cabrera.

«NOS PARECE
INJUSTO»

Violeta Alcayaga, Pre-
sidente (S) del Comité de
Pavimentación Algarro-
bal, habló con Diario El
Trabajo sobre el males-
tar que sienten.

- ¿Por qué están tan
molestas con la junta
vecinal de Algarro-
bal?

- «Nosotras en el co-

mité estamos muy moles-
tas con el hecho de que la
junta vecinal se atribuya
en una entrevista de Dia-
rio El Trabajo, todos
nuestros logros obteni-
dos en relación a la ges-
tión de estos pavimentos,
queremos aclarar que
fuimos nosotras quienes
nos hemos sacado la mu-
gre trabajando por este
proyecto y la segunda
etapa del mismo».

- ¿Cómo lograron
reunir el dinero que
les correspondía
aportar?

- «Nosotros fijamos
una cuota por casa de
$20.000 cada una, los
vecinos han cumplido
bien ese requisito, logra-
mos reunir $1.260.000,
el municipio puso esa
misma cantidad, hasta
que todo ese dinero lo
usamos en pagar los pla-
nos de ingeniería, el res-
to lo está haciendo el Ser-
viu, por eso nos parece
injusto que la secretaria
de la junta vecinal se atri-
buya logros que no son de
su junta».

- ¿Qué sigue ahora
por hacer?

- «Ya nosotros tene-
mos ingresada en el mu-
nicipio la segunda etapa
del proyecto, estamos a
la espera de poder así es-
tar pavimentando calle
La Mina; camino La Copa;
calle Los Enamorados;
calle El Pimiento y pasa-
je La Plazuela, sólo eso
estamos esperando».

- ¿Cómo lograron
conseguir el dinero y
quiénes apoyaron?

- «Para lograr recoger
el dinero, los vecinos rea-
lizamos, de la mano de
nuestro comité, bingos,
venta de empanadas; en-
cuentros rancheros;
completos y otras activi-
dades, en este proyecto
se involucró la Escuela
Heriberto Bermúdez; el
Club del Adulto Mayor, el
Alcalde Patricio Freire y
la Gobernadora Patricia
Boffa, también hubo mu-
cho apoyo de Nelson
‘Charro’ Papudano Sagre-
do, así como muchos ve-
cinos de Algarrobal».

Según lo reportó a
Diario El Trabajo  la
Delegada del Serviu San
Felipe,  María Alicia
Galdames, en esta pri-
mera etapa son unos

$375 millones inverti-
dos, dinero que no sólo
incluye la  pavimenta-
ción de estas vías, sino
también otras de nues-
tra provincia, así tam-
bién en la segunda eta-
pa se contempla la par-

ticipación en otros sec-
tores de la  provincia,
como Villa San Francis-
co; sector Almendral y
Villa Parque Alameda.
Para esta etapa están
destinados unos
$363.772.253,  de

igual forma tienen to-
das sus veredas,  sole-
ras y  evacuación de
aguas lluvias. El límite
para esta etapa es a di-
ciembre de 2013.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl
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REMATE

Ante el Primer Juzgado de Letras de San Felipe, Molina Nº 2, el día 16 de Agosto de 2013
a las 11:00 hrs. en el local del Tribunal se llevará a efecto el remate de la propiedad ubicada
en Pasaje Interno Nº 303, Bock A correspondiente al lote 19 de la Población "Encón" 1ª
Etapa de la ciudad y comuna de San Felipe, inscrita a nombre de la demandada a fs. 689
vta. Nº 941 del año 1985 del Registro de propiedad del Conservador de Bienes Raíces de
San Felipe. Mínimo para las posturas será la suma de $ 2.500.000.- El precio se pagará al
contado, dentro del quinto día contado desde la fecha de la subasta. Los interesados
deberán presentar boleta a la orden del Tribunal o consignación en la cuenta corriente del
Juzgado o dinero efectivo por el equivalente al 100% del mínimo fijado para la subasta. La
propiedad raíz se subastará como cuerpo cierto, en el estado en que actualmente se
encuentra. Gastos serán de cargo del subastador. Bases y antecedentes Juicio Ejecutivo
Rol 90.615 caratulado "COOPERATIVA DE AHORRO Y CRÉDITO SAN FELIPE LIMITADA
CON VILLANUEVA BUSTOS, MARÍA OLIVIA" seguido ante el Primer Juzgado de Letras
de San Felipe. Secretario.                                                                                          23/4

CITACIÓN

Citase a los Socios de la Asociación Gremial
Minera de San Felipe, a Asamblea Ordinaria a
realizarse el día 27 DE JULIO DE 2013, a las
18:00 horas en primera citación y a las 18:30
horas en segunda citación, en calle Toro Mazote
335, San Felipe.

TABLA:
- Memoria
- Balance 2012

                                        EL DIRECTORIO

Se rectifica que por error involuntario de Diario El Trabajo,
se debió haber publicado Citación de Asociación Gremial
Minera de San Felipe los días 24 y 25 de julio 2013,
debiéndose cambiar la fecha de publicación el día
Viernes 26 de julio del 2013.

 EXTRACTO

En causa caratulada "DIMASA SA con SOC CONSTRUCTORA BETANCUD LTDA" Causa Rol C - 2614 - 2011 ante
JUZGADO DE LETRAS EN LO CIVIL DE SAN FELIPE I Demanda DESTINO JURISDICCION SAN FELIPE PROCEDIMIENTO
ORDINARIO DE MAYOR CUANTIA MATERIA COBRO PESOS DEMANDANTE DIMASA SA RUT 96796000-4 ABOGADO
PATROCINANTE INES EUGENIA ROBLES CARRASCO RUT 17559911-8 DEMANDADO SOC CONSTRUCTORA
SANTIBAÑEZ BETANCUD LIMITADA RUT 76638180-4 EN LO PRINCIPAL Demanda en juicio ordinario cobro de pesos
PRIMER OTROSI Acompaña documentos SEGUNDO OTROSI Personería S.J L de SAN FELIPE INES EUGENIA ROBLES
CARRASCO abogado en representación convencional como mandataria judicial según se acreditará de DIMASA SA
RUT 96796000-4 giro de su denominación  ambos domiciliados en Riquelme 07 San Felipe Los Andes a US digo
vengo por mi representada en demandar en juicio ordinario de mayor cuantía de cumplimiento de contrato a SOC
CONSTRUCTORA SANTIBAÑEZ BETANCUD LIMITAD, Rut 76638180-4 giro de su denominación representada por
JUAN LUIS SANTIBAÑEZ GONZALEZ Rut 10.245.810-9 Arquitecto nombre  fantasía  "SABCO todos domiciliados CALLE
SANTO DOMINGO 248 SAN FELIPE FUNDAMENTOS DE HECHO Mi representada DIMASA SA en adelante "DIMASA" es
sociedad  se dedica desde año 1996 faenas forestales aserrío de bosques elaboración maderas materiales de
construcción artículos de ferretería y servicios inmobiliarios mediante  arriendo de galpones industriales Lo anterior ha
llevado a "DIMASA" este posicionada en mercado como la mayor planta elaboradora y distribuidora de madera en
todos sus tipos de  Quinta Región Entre sus clientes se encuentra empresa Soc Constructora Santibáñez Betancud
Limitada Dicha empresa comenzó a realizar compras para sus obras a partir de Junio 2008 Realizaban compras de
cemento maderas tejas asfálticas cadenas de fierro yeso bekron clavos cañerías materiales de construcción en
general las que eran entregadas en mismas obras según requerimientos del cliente y fundamentalmente en  obra
ubicada en Gálvez S/N Condominio El Golf Rinconada de Los Andes obra por cual demandado había sido contratado
por inmobiliaria como empresa constructora a cargo de ésta Las compras solían ser canceladas mediante cheques
de  cuentas corrientes que poseía demandada en Banco Santander sucursal Los Andes nº de cuenta 06-55669-8 y la
otra en Banco Scotiabank sucursal San Felipe cuenta nº 97-02261-76 Las compras y pagos funcionaban en forma
normal hasta que  fines  2008 y enero  2009 los cheques que entregaba deudor comenzaron a protestarse La deudora
informo que inmobiliaria que los había contratado para Condominio el Golf había caducado contrato Luego supimos
por otras fuentes  por múltiples problemas técnicos y comerciales de SABCO se habría propiciado caducidad del
contrato Dado lo anterior demandado contrajo una serie de obligaciones de carácter mercantil con mi mandante de
que dan cuenta facturas que acompaño Cabe destacar  se le otorgó una línea crédito para adquirir productos de DIMAS
por lo que emitía  correspondiente factura Dichas obligaciones ascienden $23607545  que no fueron pagadas en
tiempo y forma pese numerosos requerimientos de mi parte FUNDAMENTOS DERECHO Los hechos reseñados
constituyen incumplimiento obligaciones convenidas con SABCO cumpliendo mi parte con su obligación de entrega
de materiales comprados La negativa de la deudora responde por las compras efectuadas es ilegítima e ilegal ya que
está obligada a solución de obligación por  lo dispuesto en  artículos 1489 inciso 2 1545 1546 1551 N°1 1556 1557 y
1559 N°2  siguientes Código Civil Junto con  anterior debemos recordar  de acuerdo art 3 Código comercio se
configura acto de comercio razón por cual son aplicables  normas dicho cuerpo legal en particular su art 160  regula de
manera expresa factura  señalando si no se reclama del contenido de ella por parte del comprador se tendrá por
irrevocablemente aceptada En especie sociedad demandada recibió facturas individualizadas sin formular reparo
alguno a su contenido Todas estas circunstancias serán acreditadas mediante todos los medios de prueba que la ley
concede POR TANTO de acuerdo con expuesto disposiciones mencionadas y establecido en  artículos 253 siguientes
Código  Procedimiento Civil RUEGO A US tener por presentada demanda ordinaria cobro de pesos en contra de  SOC
CONSTRUCTORA SANTIBAÑEZ BETANCUD LIMITADA representada por Juan Luis Santibáñez González acogerla a
tramitación  en definitiva aceptarla  todas sus partes declarando que demandada esta obligada  pagar a DIMASA SA
$23607545 más intereses y costas PRIMER OTROSI Acompañamos con citación  siguientes documentos y ordenar
su custodia por Secretario Tribunal 1 Fotocopias de siguientes facturas a) 190567 fecha 09.07.2008 valor $856800 b)
196480 fecha 21.10.2008 valor $856800 c) 192318 fecha 08.08.2008 valor $1142400 d)198766 fecha 27.11.2008
valor $1428000 e)200495 fecha 29.12.2008 valor $856800 f) 197596 fecha 10.11.2008 valor $2545912 g) 197438
fecha06.11.2008 valor $5275032 h) 196810 fecha 27.10.2008 valor $3438604 i) 19819 fecha 19.11.2008 valor $1718829
j) 19636 fecha 20.10.2008 valor $548590 k) 192436 fecha 11.08.2008 valor $208250 l) 19056 fecha 09.07.2008 valor
$194208 m) 199219 fecha 03.12.2008 valor $1877383 n) 191039fecha 18.07.2008 valor $193482 ñ) 191038
fecha 18.07.2008 valor $39032 o) 191037 fecha 18.07.2008 valor $19516 p) 191036 fecha 18.07.2008 valor
$460818 q) 191035 fecha 18.07.2008 valor $1317680 r) 191034 fecha 18.07.2008 valor $629409

2 Fotocopia autorizada escritura pública en que consta mi personería SEGUNDO OTROSI Solicito  SS sirva tener
presente en mi calidad  abogado habilitado patrocino esta presentación en que actuaré personalmente con  facultades
contenidas  mandato que acompaño II Resolución "Da curso a la demanda" San Felipe quince de Septiembre dos mil
once. A LO PRINCIPAL Por interpuesta demanda juicio ordinario  mayor cuantía Traslado PRIMER OTROSI Por
acompañados con citación SEGUNDO OTROSI Téngase presente En San Felipe quince Septiembre dos mil once
notificó estado diario resolución precedente III Escrito EN LO PRINCIPAL Notificación avisos IV Escrito DELEGA
PODER V Resolución "Mero trámite" San Felipe cuatro Marzo dos mil trece Resolviendo escrito fojas 64 se provee
Téngase presente Resolviendo fojas 64 se provee Como se pide notifíquese conformidad dispuesto artículo 54
Código de Procedimiento Civil determinándose para tal efecto Diario El Trabajo  esta ciudad avisos  deberán publicarse
en tres oportunidades además  un aviso en Diario Oficial Elabórese extracto por parte  Sra Secretaria  Tribunal San
Felipe cuatro de Marzo  dos mil trece notificó por estado diario  resolución precedente

San Felipe, 25 de julio del 2013

AVISO IMPORTANTE
LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE SAN FELIPE, informa a la

comunidad lo  siguiente:

Que a contar del día Viernes 26 de Julio del presente año,
asume la Concesión de los Estacionamientos de Vehículos en
Superficie la Empresa EPARK LIMITADA

VALORES A CANCELAR

ZONA ALTA $ 330.- (Los 30 Minutos)
ZONA BAJA $ 270.- (Los 30 Minutos)

Sobre los 30 minutos iniciales los montos adicionales se
calcularán por la siguiente Fórmula Matemática (T/30) + 5

Este nuevo derecho se incorporará a la Ordenanza
Municipal Nº 5 "Sobre Derechos Municipales, Permisos,
Concesiones y Servicios"

                                                        EL ALCALDE
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Coordinadora por la Defensa de Aconcagua

Invitan a participar de una marcha para maña sábado a las 18:00 horas

COMUNIDAD

Diego Hurta-
do, vocero de
la Coordina-

dora Por la
Defensa de

Aconcagua.

La Coordinadora por
la Defensa de Aconcagua
realizará mañana sábado
a eso de las 18:00 horas,
una marcha por la defen-
sa del agua del Valle de
Aconcagua, informó el
vocero de la organiza-
ción, Diego Hurtado, in-
dicando que el punto de
partida será la Rotonda
de Miraflores con Cher-
cán Tapia en nuestra co-
muna.

La idea es poder re-
unir a toda la comunidad
aconcagüina en esta ac-

tividad, ya que se ha
avanzado en el proyecto
de Expansión 244, y lla-
mar la atención para po-
der crear una nueva po-
lítica para derogar el Có-
digo de Agua.

El vocero reiteró su
llamado a esta moviliza-
ción para que participen
todas las personas de
San Felipe y de los alre-
dedores, “a esta gran
convocatoria desde las
18 horas en la rotonda
Miraflores, donde se en-
cuentra un estableci-

miento educacional, la
cual abarcará toda la ca-
lle Miraflores llegando
hasta la cancha de tenis,
seguir por Yungay y ter-
minar posteriormente
en la plaza de armas de
San Felipe”.

Por eso Diego Hurta-
do hace un llamado
para mañana sábado, a
toda la comunidad a
participar de esta acti-
vidad.

En esa misma línea se-
ñaló que toda la actividad
se encuentra completa-

mente autorizada para
evitar problemas como
los que sucedieron en el
Puente El Rey tiempo
atrás, donde Carabineros
los detuvo por estar pin-
tando ese lugar.

“Está todo en orden,
por eso mismo se hizo la
modificación en el hora-
rio, o sea se cambió de las
11:00 a las 18:00 horas
para evitar cualquier tipo
de problemas, obvia-
mente llamando y ape-
lando a que sea una acti-
vidad pacífica, que sea

No descartan movilizaciones:

Profesores definirán el lunes pasos a seguir si no les cancelan Bono SAE

Alexis
Cuevas,

Presiden-
te Provin-

cial del
Colegio

de
Profeso-

res.

LOS ANDES.- El
próximo lunes el Colegio
de Profesores de Los An-
des llevará adelante una
asamblea general para
definir los pasos a seguir
en caso que el Municipio
no les cancele el bono
SAE, cuya fecha tope es
el 30 de agosto.

El Presidente Provin-
cial del Colegio de Profe-
sores, Alexis Cuevas, se-
ñaló que en esta asamblea

esperan analizar esta de-
mora en el pago del bono
y los pasos a seguir en
caso que no se cumpla la
fecha comprometida por
el municipio, no descar-
tando el inicio de un pro-
ceso de movilizaciones.

Al mismo tiempo, dijo
que analizarán otras pro-
blemáticas que los afec-
tan como el Lobby que
llevó adelante la Asocia-
ción de Municipalidades

de la Quinta Región Inte-
rior para que el senado
declarara inconstitucio-
nal la moción que obliga
a los municipios a pasar
a planta a los profesores
que llevan años en moda-
lidad a ‘contrata’.

Agregó que esperan
contar con el Presiden-
te Nacional de la orden,
Jaime Gajardo, a fin de
poder abordar estos te-
mas sectoriales, pero

particularmente la deu-
da histórica y del bono
SAE.

Asimismo, Cuevas
informó que la Contra-
loría decretó como ile-
gal los descuentos del
bono BPR a los profeso-
res que se encontraban
con licencia y llamó a
que esos dineros deben
ser restituidos en forma
inmediata a los profeso-
res afectados.

masiva, más que nada se
busca dar información y
el apoyo directo a la cau-
sa que estamos levantan-
do como Coordinadora
por la Defensa de Acon-
cagua”, sostuvo Hurta-
do.
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Mauro Villagrán hará dupla con su mascota en una carrera en Viña del Mar

Programación de las eliminatorias
selecciones amateur

Uní Uní se mantiene invicto en la Copa Chile

Ahora a ratificar todo en el torneo oficial

Al Prat le viene un fin de semana
muy complejo en la Libcentro

Mauro Villagrán
y su mascota

Dino arribaron
en la cuarta

posición en la
pasada versión

de la Corrida
Perro Running.

El atleta Máster andi-
no, Mauro Villagrán, está
sacando el máximo pro-
vecho al espectacular
momento por el que está
atravesando durante este
2013, tanto así que el sá-
bado, junto a su mascota
Dino, competirán en la
atractiva carrera Perro
Running, la que pasará
por la Avenida Perú en
Viña del Mar.

“Se espera a mas de
800 competidores para
esta versión, que com-

prenderá un circuito de
1.500 metros. Es una ca-
rrera muy atractiva y
concita el interés de la
prensa nacional”, nos
dice Villagrán, que espe-
ra poder alcanzar un po-
dio junto a su mascota,
un hermoso labrador de
color negro.

Las categorías se divi-
dirán de acuerdo al peso
de cada Can, “con Dino
competiremos en la cate-
goría para mascotas gran-
des y el objetivo es mejo-

rar la cuarta posición ob-
tenida en Junio último”,
agrega el atleta aconca-
güino.

El fin de semana pasa-
do Mauro Villagrán obtu-
vo el tercer puesto en la
Corrida Patrimonial de
Valparaíso. “Fue una
buena actuación y quedé
conforme con la posición
obtenida. Hice 10 minu-
tos con 20 segundos en
los tres mil metros, algo
que yo había proyectado
para esa ocasión”, indicó

el deportista andino a El
Trabajo Deportivo,
referente a la corrida del
fin de semana pasado.

El
equipo
sanfe-
lipeño

hará
frente
a dos
opo-

nentes
muy

linaju-
dos en

l a
Lib-

centro.

Esta es la más probable oncena que enfrentará mañana a San Luis en el Regional de
Los Andes.

Durante la noche del
miércoles, el Uní Uní fi-
nalizó su participación
en la primera fase de la
Copa Chile, torneo en el
cual avanzó sólidamen-
te a los octavos de final.
En esa oportunidad
Gustavo Cisneros, el
técnico de los albirro-
jos, dispuso un equipo
alternativo, el que pese
a su juventud salió ai-

roso debido a que pudo
mantener el invicto, algo
no menor si se tiene en
cuenta que los sanfelipe-
ños compartieron grupo
con Colo Colo.

En el juego disputado
en el Fiscal de Talca, Este-
ban Ciacceheri adelantó a
los talquinos mediante un
lanzamiento penal a los
21´ del primer tiempo y
cuando restaba poco para

que finalizara el pleito,
Cristóbal López decretó
la igualdad para el Uní,
que en esa oportunidad
alineó con: José Aguile-
ra en el arco; Matías Oli-
vares, Diego Gómez,
Martín Ferreira, Pablo
Silva, Yacer Carrasco,
Jonathan Guerazar,
Cristóbal López, Jesús
Baldaccini (Juan Jeral-
dino), Diego Alvarado.

Duelos y rivales muy
complicados deberá hacer
frente durante el sábado y
el domingo, el equipo de
Arturo Prat en la Libcen-
tro, ya que con pocas horas
de diferencia, los dirigidos
de Galo Lara tendrán que
medirse con Municipal
Quilicura y la UC, quinte-
to que se transformará en

una visita ilustre, pero que
pese a todos sus pergaminos
en el básquet chileno, toda-
vía no responde a su histo-
ria, lo que lo transforma en
un oponente perfectamen-
te abordable para los acon-
cagüinos.

El quinteto sanfelipeño
enfrentará en su Fortín a
la Universidad Católica, en

lo que debería ser un pleito
muy ajustado en su desa-
rrollo debido a que se trata
de dos fuerzas muy parejas
que están en una cerrada
lucha por mejorar y conse-
guir una buena posición en
la zona centro norte que le
permita enfrentar a un ri-
val más abordable en los
Play Off.

El partido entre sanfe-
lipeños y universitarios fue
programado para las siete
de la tarde. Dos horas an-
tes se enfrentarán los con-
juntos juveniles Sub17 de
estos clubes.

Programación Libcen-
tro, Zona Centro Norte:

Sábado 27 de julio:
Municipal Quilicura

– Arturo Prat; Universi-
dad Catól ica  –  Stadio
Italiano.

Domingo 28 de julio:
Municipal Quilicura –

Stadio Italiano; Arturo
Prat – Universidad Católi-
ca.

Durante las próxi-
mas 48 horas, en todo
el valle de Aconcagua,
se estará jugando la se-
gunda fecha de las cla-
sificatorias de seleccio-
nes para el Nacional de
fútbol aficionado.

Durante la jornada
destacan los partidos en-
tre Catemu y Santa María,
además de San Felipe con
Rural Llay Llay.

Programación:
Sábado 27 de julio:
Catemu – Santa María;

Rinconada – Los Andes;
Panquehue – San Este-
ban; Putaendo – Calle
Larga.

Domingo 28 de julio:
Curimón – Llay Llay;
San Felipe – Rural Llay
Llay.

El empate a 1 con Ran-
gers obtenido la noche del
miércoles en Talca, con un
equipo alternativo, reforzó
con fuerza la idea que Unión
San Felipe llegará muy bien
al debut de mañana en el
torneo de Apertura de la
Primera B chilena, en el
cual los de Cisneros enfren-
tarán a San Luis en el esta-

dio Regional de Los Andes.
Hasta ahora, la gran in-

cógnita es cuál será el por-
tero que arrancará como
titular en el campeonato.

El juego ante los quillo-
tanos está programado
para las 15:30 horas del sá-
bado y la dirigencia unio-
nista ha dispuesto los si-
guientes valores para las

entradas.
Pacífico local: $3.000

(tres mil pesos).
Andes visita: $3.000

(tres mil pesos).
Marquesina: $6.000

(seis mil pesos).
Para el pleito estará dis-

ponible el descuento Entel,
para obtenerlo se debe mar-
car: *110*271#
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Pedro Aguirre Cerda buscará recuperar terreno en la Liga Vecinal

Sueños de gloriaLos niños de Rinconada
comenzarán a disfrutar del tenis

En la parte final
de la primera
rueda del torneo
de Apertura de
la Liga Vecinal,
la oncena de
PAC tendrá la
opción de
reducir la
ventaja que le
lleva el líder
Santos.

Si en la fecha pasada
Santos fue el equipo al
cual se le presentó la oca-
sión de seguir sacando
ventajas en la Liga Veci-
nal, la jornada venidera
le dará la posibilidad a
Pedro Aguirre Cerda para
acortar la distancia con el
líder, que en la cita fut-
bolística de pasado ma-
ñana, en la cancha Parra-
sía, quedará libre.

Hasta ahora son seis
las unidades que separan
a Pedro Aguirre Cerda de
Santos, por lo que si los
primeros logran impo-
nerse a Hernán Pérez
Quijanes, habrán queda-
do sólo a tres puntos del

actual monarca de de esta
asociación deportiva
sanfelipeña.

El pleito entre PAC y
Hernán Pérez será el que
pondrá fin a la decimo-
cuarta fecha de la prime-
ra rueda del torneo de
Apertura. En la jornada
también sobresalen los
enfrentamientos que sos-
tendrán Andacollo con
Villa Los Álamos y Mue-
blería Ferrada con Carlos
Barrera.
1.- Santos                   35
2.- P. Aguirre Cerda   29
3.- Resto del Mundo  27
4.- Unión Esfuerzo      24
5.- Aconcagua       20
6.- Andacollo      17

7.- Villa Los Álamos 17
8.- Barcelona      15
9.- Muebl. Ferrada    15
10.- Tsunami      12
11.- Carlos Barrera    12
12.- Los Amigos     12
13.- Hernán Pérez       9
14.- U. Esperanza       9
15.- Villa Argelia       5

*Estadísticas: Víctor
Araya ‘Petineli’.

Programación Li-
desafa:

Torneo Joven:
Cancha Parrasía: Ca-

sanet – Tahai; Prensa –
Vista Cordillera; Faná-
tikos – BCD.

Estadio Fiscal: Trans-
porte Hereme – América;
Mánchester – Canelones;

Galácticos – Magisterio.
Torneo Sénior:
20 de Octubre – Los

del Valle; Bancarios –
Deportivo GL; 3º de Lí-
nea – Vista Cordillera;

Magisterio – Casanet;
Grupo Futbolistas – Gus-
kar. Libre: Estrella Verde.

El atletismo de Los Andes ya piensa en grande

El torneo atlético andino se está convirtiendo en uno de los
más importantes de Chile.

El torneo organizado
por el club atlético Mu-
nicipal de los Andes, que
se efectuó el día domin-
go 7 de julio 2013 en el
estadio Regional, se con-
virtió en una verdadera
fiesta del atletismo, en la
cual se celebraron 222
años de vida de la ciudad
andina.

“Nos acompañaron
17 clubes de atletismo en
las categorías máster,

todo competidor y escue-
las de atletismo. Fueron
alrededor de 170 atletas
los que dieron vida a este
torneo en su quinto año
de vida, y que ya es cita
obligada para atletas de
la Quinta Región y la zona
central del país”, explicó
José Fuentes Tapia al
analizar la competencia,
la cual lentamente se está
convirtiendo en una de
las más importantes del

país.
El presidente del Club

Atlético de Los Andes si-
guió su recuento, “la
competencia se desarro-
lló sin ningún inconve-
niente. Para que eso fue-
ra posible, fue fundamen-
tal el trabajo de toda la
directiva del club más
sus socios, que se esfor-
zaron para que todo sa-
liera bien. Todos queda-
mos con la sensación que

podemos organizar algo
más grande”, dijo mien-
tras refuerza ese pensa-
miento, “no todos pue-
den contar que organizan
un certamen al que llegan
clubes de ciudades como
Talca, Curicó, Melipilla,
Santiago, Valparaíso,
Viña del Mar, Concón,
Quilpué, San Felipe y
todo el Valle del Aconca-
gua”, finalizó el atleta di-
rectivo.

El técnico del selecciona-
do amateur de San Felipe
tiene plena confianza en
lo que puedan hacer sus
dirigidos en estas clasifi-
catorias que darán los
pasajes al Nacional ama-
teur de Molina.

Antes del inicio de
las eliminatorias regio-
nales para el Nacional
de honor del fútbol
amateur, sólo unos po-
cos confiaban en lo
que pudiera hacer en el
debut el combinado de
San Felipe, que ante su
similar de Panquehue
rendía una prueba de
fuego, que demás está
decir aprobaron con
honores al ganarlo por
2 a 3.

Luis Quezada es el
adiestrador del selec-
cionado sanfelipeño
que, tras su victoria,
pasó a asumir un pro-
tagonismo en esta fase.
El ex jugador del Uní
Uní analizó la actua-
ción frente a los pan-
quehuinos.

- Ante Panque-
hue dieron un paso
enorme, porque la
fase grupal es corta.

- “Quedamos muy
contentos por haber
ganado el primer par-

tido, creo que eso fue fru-
to de un gran esfuerzo de
todo el grupo. La ilusión
siempre estuvo, estos
muchachos se han esfor-
zado mucho y hacen un
gran sacrificio para ves-
tir esta camiseta. Todos
tenemos como objetivo
dejar muy bien represen-
tado el nombre de San
Felipe, ojalá que el triun-
fo con Panquehue, pueda
replicarse en el futuro”.

- ¿Cuáles son las
claves de este inicio
prometedor?

- “Hay que partir por
la experiencia del arque-
ro Mancilla, eso lo de-
mostró al tapar un penal
en un momento clave. Lo
mismo que el ‘Bototo’
Torres, un jugador que
marca diferencias; al
igual que Elías Figueroa,
Collao; quienes manejan
el trabajo en el medio-
campo. Debo ser justo,
para mí el trabajo de to-
dos fue vital para que pu-
diésemos tener un resul-

tado tan positivo”.
- Ahora hay que

sostener todo en
casa frente a Rural
Llay Llay.

- “Jugaremos de lo-
cal y por lo mismo hay
que dar el máximo para
poder ganar. En casa es
fundamental sumar de
a tres en este partido,
porque si lo logramos
habremos dado un
gran paso hacia la cla-
sificación a la siguien-
te fase de estas clasifi-
catorias”.

Mañana partirá oficialmente la Escuela de Tenis en la co-
muna de Rinconada y tendrá el patrocinio de la Municipa-
lidad de esa comuna.

Mañana sábado 27 de
julio, en la comuna de
Rinconada, se dará el va-
mos a una Escuela de Te-
nis que estará a cargo del
instructor Juan Sando-
val.

El taller municipal es-
pera contar con una
treintena de niños y ni-
ñas, que desde mañana
comenzarán a utilizar las
remozadas canchas de
tenis de esa comuna an-
dina.

“Sera absolutamente
gratuita y tendrá una du-
ración indefinida, ojala
lleguen hartos niños para
que se inserten, conoz-
can y aprendan de este
lindo deporte”, explicó a
El Trabajo Deportivo
Juan Sandoval, el encar-
gado técnico de este pro-
yecto.

Para que la Escuela de
Tenis pudiera comenzar
a funcionar, fue necesa-
rio que el municipio de
Rinconada incurriera en
una serie de gastos para

implementarlo, como
por ejemplo: Raquetas
para los niños que no las
posean, mallas, pelotas,
canastillos y una serie de
elementos que son nece-
sarios para la práctica del
llamado Deporte Blanco.

“Este es un proyecto
integral para el desarro-
llo del deporte en el valle
de Aconcagua”, agregó
Sandoval, quien también
adelantó que se crearán
otras Escuelas de Tenis
en la zona.
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Concejal Muena partidario de terrenos
del Fiscal para levantar nuevo estadio

El Concejal Basilio
Muena criticó la postura
final del Concejo respec-
to al emplazamiento de-
finitivo del nuevo Estadio
Municipal, porque a su
juicio “dilata innecesa-
riamente un tema que re-
quiere un grado de ur-
gencia, pues son dineros
que ya están destinados
con un objetivo que toda
la ciudad tiene.

“Lo dije en Concejo, la
mejor alternativa de locali-
zación del estadio es en el
actual Estadio Fiscal, ya que
con ello lograremos recu-
perar y revitalizar un sec-
tor de San Felipe que está
muy abandonado y dete-
riorado”, afirmó el edil.

Respecto a la partici-
pación en la toma de de-
cisiones, afirmó que

“siempre he sido propul-
sor de ella con el objeti-
vo de alcanzar el mayor
consenso posible, pero
en el particular de este
caso debemos distinguir
que al estadio fiscal y su
entorno, no le estamos
cambiando su uso, sino
que más bien le estamos
recuperando infraestruc-
tura deportiva deteriora-
da, por una de excelen-
cia”, afirmó Muena.

Para el concejal es im-
portante “aclarar que hay
opciones marcadas res-
pecto a la ubicación del
nuevo recinto deportivo.
Una de ellas es el estadio
fiscal y la otra, los terre-
nos de la Escuela Agríco-
la. Pero en el caso del es-
tadio fiscal, este ya es un
recinto deportivo, no es-

tamos instalando nada
ajeno al entorno, todo lo
contrario, estamos recu-
perando un recinto de-
portivo y revitalizando
un sector de la ciudad”.

Para Basilio Muena, en
los terrenos de la Escue-
la Agrícola no existe in-
fraestructura alguna “y
habría que comenzar
todo desde cero, lo que
incluye regularizar esas
tierras, hacer el traspaso
legal, además de con-
frontar la férrea oposi-
ción que tienen algunos
y una serie de otras dili-
gencias que podrían dila-
tar tanto el asunto, que la
ciudad podría perder
este apoyo del gobierno
central.

“En el Concejo fueron
muy fuertes las asevera-
ciones del director del
IND, quien solicitó avan-
zar en este tema, el cual
está estancado y con ello
solo pierde la ciudad y se
corre el riesgo de partir
de cero en un proyecto de
un estadio para San Feli-
pe. Es por ello que a mi
juicio, este es un retraso
innecesario, ya que, to-
mando en cuenta todos
los antecedentes y consi-
derando los tiempos y la
oportunidad que nos da
el Estado, estoy por la lo-
calización en el Estadio
Fiscal”, finalizó el Conce-
jal Muena.

“No hay una razón justificada para dilatar aprobación
del nuevo estadio en terrenos del Fiscal”, sostuvo Basilio
Muena.

Mario Sottolichio será candidato a Core
del PPD en Provincia de San Felipe

En un encuentro
con los ocho concejales
del PPD de la provincia
de San Felipe, además
del Alcalde Claudio Zu-
rita, el Core Eduardo
León y el Diputado
Núñez, el PPD oficiali-

zó la candidatura de Ma-
rio Sottolichio al Conse-
jo Regional por  la pro-
vincia de San Felipe.

Debido a lo anterior,
antes del 20 de agosto
deberá renunciar a su
cargo de Concejal por

San Felipe, debiendo
ocupar su lugar en el
Concejo Municipal la
que fuera su compa-
ñera de lista en las re-
cientes municipales,
Jeanette Sotomayor
Andrades.

El Concejal Mario Sottolichio recibió apoyo de los concejales Eloy Ibacache y Cristina Meza, de Santa María;
Sergio Zamora y Luis Sandoval, de Putaendo; Jeanette Sotomayor (Concejala que asumirá por Sottolichio), Claudio
Núñez (Catemu), Juan Arturo Farías (Panquehue), Patricio Durán (Llay Llay), además del actual Core Eduardo
León, el Diputado Núñez y Alcalde Zurita.
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Horóscopo
por Yolanda Sultana

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL,

SANTIAGO.

AMOR: Confíe en la gente, no piense que todo el mundo trata de engañarlo.
SALUD: La depresión es el mal de la civilización, especialmente en las
grandes ciudades. Combátala con sonrisas y carcajadas. DINERO: Éxito en
lo económico. Aproveche sus condiciones para la venta. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 7.

AMOR: Valore más a su pareja. Hay muchos que están solos y desearían ser
amados como a usted le aman.  SALUD: Mírese al espejo y vea si ha cam-
biado a como era antes. Si es así póngale remedio. DINERO: Su familia le
puede ayudar mucho, pero lo suyo es un problema de costumbre. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 4.

AMOR: Para conquistar a esa persona le recomiendo hacer uso de sus en-
cantos naturales. SALUD: Ríase más, trate de mirar la vida con más opti-
mismo y esperanza. Dele un puntapié a la melancolía. DINERO: Si es aho-
rrativa, va por el mejor camino. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 6.

AMOR: A la vuelta de la esquina está la persona que anda buscando. No siga
como un penitente tras el amor. SALUD: Haga deportes, camine, trote,
suba un cerro, gaste energías. DINERO: Piense en lo bien que le va a ir en el
trabajo. Todo depende de su actitud. COLOR: Granate. NÚMERO: 8.

AMOR: Disfrute del amor de sus seres queridos, ellos necesitan mucho de su
amor. SALUD: Los dolores al cuello son producto del estado nervioso en el
cual se encuentra. Por favor cuídese. DINERO: Hoy no gaste en diversio-
nes. Júntelo y luego tómese unas buenas vacaciones. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 17.

AMOR: No le vendría mal un momento de soledad, le hará reflexionar sobre
usted. SALUD: Debe tener más cuidado con los sobresaltos a los que se ex-
pone, sus nervios no están del todo bien. DINERO: Calme sus instintos
consumistas. COLOR: Plateado. NÚMERO: 3.

AMOR: Explíquele a su pareja lo que le ha estado pareciendo mal durante
este último tiempo. SALUD: No juegue con su salud como si fuera una ruleta
rusa, sea más responsable. DINERO: Hoy guarde toda
la plata que tiene en una bolsa blanca y escóndala por unos días. COLOR:
Negro. NÚMERO: 38.

AMOR: A usted le gustan las aventurillas. No vaya a perder lo que tiene por
sus inclinaciones. SALUD: Su estómago le reclama por lo mal que le trata.
Seleccione lo que come. DINERO: No se deje intimidar por sus jefes. Recla-
me lo que le corresponde. COLOR: Dorado. NÚMERO: 34.

AMOR: No postergue a su pareja por cosas triviales que pueden dejarse de
lado. Ellas también deben renunciar a cosas que les llaman la atención y
dedicarse más a sus parejas. SALUD: Cuidado con los problemas cardiacos.
DINERO: No gaste el dinero que no le pertenece. No se meta en líos. CO-
LOR: Azul marino. NÚMERO: 9.

AMOR: No le reclame a su pareja aquellas cosas que tampoco usted se
digna a hacer. SALUD: Procure que su desordenado sistema de vida no le
traiga consecuencias desagradables. Tenga cuidado. DINERO: No gaste
mucho, aunque esté ganando un poco más. COLOR: Magenta. NÚMERO:
21.

Omar  Juri  Cerda
Diseño Industrial

. Mobiliario

. Interiores

. Planos (diseño, arq, ingeniería, etc.)

. 3D Diseño y Digitalización

. Factibilización técnica (Ing diseño)

. Proyectos en general

. Imagen corporativa (logo, papelerías,
  manual de imagen, etc.)
. Diseño Web
. Multimedia
. Gigantografías, volantes, avisos, etc.

Precios a su alcance - Consulte sin costo

Salinas 348 - of.13 / 2° piso - San Felipe

Fono: 9/65 751 620  -  34-505015
e-mail: ojuri@dva.cl

Diseño Gráfico

Diseñador

 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

GEMINIS
(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO

(21 de May. al 21 de Jun.)

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

VIRGO

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE
* REFLEXOLOGIA
* Adultos - niños

* Tratamiento del pie
diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos
291330

 08/2049736
San Felipe

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ
OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva

Vía Lagrimal - Glaucoma
Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced Nº 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
consulta.drmanriquez@gmail.com

CLINICA DENTAL
PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018

Dra. Kathleen Scott
Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic
Ortodoncia

Dr. Patricio Neira
Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
Portus 111 of 406, San Felipe

034-513239

Odontología
Santa Teresa

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia
Civil, Familia, Comercial,
Laboral, Minero, Aguas y
Policía Local. Escrituras,

Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina
Traslaviña, San Felipe.

Fono 034-515537
abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 512343  912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 -

912543 - San Felipe

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

Diario

El Trabajo
DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL Salinas Nº 348

San Felipe  - Fono 2343170
www.eltrabajo.cl

AMOR: Cuidado con dejarse influenciar, las decisiones debe tomarlas usted.
SALUD: Tenga cuidado con el estrés laboral. De vez en cuando desconéctese
del trabajo un momento. DINERO: Mantenga la paciencia, la tranquilidad y
aplique su experiencia. Vendrán tiempos mejores. COLOR: Violeta. NÚME-
RO: 33.

CLINICA DENTAL DEL
DR. JAIME CABALLERO (Q.E.P.D.)

REAPERTURA
Dra. Constanza

Rodríguez Caballero
Cirujano Dentista - Rayos X

PROMOCION
BLANQUEAMIENTO MAS

LIMPIEZA $ 99.000.-

Salinas 341 - San Felipe
Celular 57396628 - 93201912

AMOR: La gente que lo/a quiere se preocupa por usted y quiere solamente
su felicidad. SALUD: Cuidado con esas gripes mal cuidadas, más en esta
época de invierno que será bastante crudo. DINERO: Atento con los la-
drones y los estafadores. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 1



1616161616 EL TRABAJO  Viernes 26 de Julio de 2013


